

FICHE PARTAGE D'EXPÉRIENCE N°996

VILLE AMIE DES AÎNÉS DEPUIS 2020, EN ROUTE VERS LE LABEL - BOLLWILLER (68)

LIEN SOCIAL
& SOLIDARITÉ

ESPACES EXTÉRIEURS
& ENVIRONNEMENT



Affilié au
Réseau Mondial de l'OMS
des Villes et des Communautés
Amies des Aînés

IMPLANTATION DE BANCs

RÉSUMÉ

Le projet consiste en l'installation de 16 bancs adaptés sur le banc de la commune. L'objectif est de compléter les assises existantes dans la commune par des bancs adaptés aux seniors présentant toutes les caractéristiques de sécurité (emprise réduite au sol) et facilitant la levée (hauteur d'assise plus de 5cm et accoudoirs centraux pour les bancs de 3 places).

PUBLIC VISÉ :
LES SENIORS ET PLUS LARGEMENT TOUS PUBLICS

LES OBJECTIFS DU PROJET

1. Encourager la mobilité et l'autonomie des seniors dans les parcours quotidiens
2. Favoriser les temps de pause lors des déplacements piétons
3. Favoriser le maintien des liens sociaux



L'ORIGINE DU PROJET

La commune est équipée d'une trentaine de bancs avec une assise trop basse, dont certains sont inutilisables en raison du manque d'entretien. L'installation de bancs a été plébiscitée dans le cadre des tables rondes (démarche participative) et le besoin avait également été repéré dans le cadre d'une enquête menée en lien avec l'agence de fabrique urbaine et territoriale du sud -Alsace courant 2021.





LES ÉTAPES DU PROJET

Le projet a débuté fin 2022, début 2023. L'assemblée des seniors et plus particulièrement le groupe de travail positionné sur la prévention des chutes a travaillé cette question.

Plusieurs déambulations par quartier ont été organisées pour recenser et cartographier les bancs existants et déterminer les nouvelles implantations de bancs. Dans les choix retenus, l'objectif poursuivi vise principalement à faire connaître de type d'aménagement dans des lieux techniquement adaptés à leur installation et à répartir de manière équilibrée ces mobiliers urbains sur l'ensemble de la commune. Les derniers bancs ont été installés au cours du 2ème semestre 2024.



LE PLAN DE COMMUNICATION

- Articles dans le bulletin municipal
- Panneaupocket



LES PARTENAIRES DU PROJET

- Les membres de l'assemblée des seniors qui ont participé aux déambulations
- Les agents communaux qui ont installé les bancs



ÉVALUATION DU PROJET

Les retours d'expériences des utilisateurs sont positifs et ouvrent des perspectives pour de nouvelles implantations. La prise en compte du besoin exprimé par les seniors est saluée par les habitants. De nouvelles déambulations sont prévues dans le cadre du plan d'action de la ville, afin de créer des assises supplémentaires. Ces déambulations devraient s'inscrire dans un projet plus large de création d'un plan de déplacement urbain fléché senior.

RESSOURCES MOBILISÉES



LE BUDGET DÉDIÉ AU PROJET

Le coût du projet est de 14 693,52 €. Il bénéficie d'une subvention du FATIS de 12 000 €.



LES COMPÉTENCES MOBILISÉES POUR LE PROJET

Le projet est porté par les habitants. En effet, c'est la démarche participative qui a permis d'identifier les emplacements stratégiques où les zones de repos sont nécessaires (espaces verts, lieux de passage, zones ombragées).